



Les Amis suisses de Nevé Shalom / Wahat al-Salam
Agence : % Gabriel Oser, Gisshübelweg 15, 4105 Biel-Benken

Assemblée annuelle 2018 au monastère de Dornach (Kloster Dornach) - Rapport annuel 2017 du Président

Madame, Monsieur,

Nous sommes encore tous consternés par les récents événements dont nous avons pris connaissance alors que nous célébrons actuellement le 70^{ème} anniversaire de la proclamation de l'État d'Israël :

- les manifestations sanglantes dans la bande de Gaza au cours desquelles un nombre trop important de morts et de blessés ont été dénombrés
- En outre, les célébrations exubérantes de l'Israël officiel pour cet anniversaire « au chiffre rond » de leur pays
- un fait passé presque inaperçu par le monde entier, les nombreux Palestiniens qui vivent en Israël ou en Cisjordanie et commémorent dans la douleur la « Nakba », l'exode palestinien, une catastrophe durant laquelle ils ont été expulsés de leurs villages, et de leurs terres
- sans oublier la relocalisation de l'ambassade américaine à Jérusalem, qui a brutalement mis fin à la politique de respect qui était appliquée jusqu'à présent, et a détruit les espoirs
- en outre : la montée de l'antisémitisme dans le monde entier - probablement en réaction à la politique officielle d'Israël, mais plus certainement pour incarner l'expression du populisme de droite grandissant, dont nous avons pris connaissance dans de nombreux endroits.

Et au milieu nous, les Ami(e)s de Nevé Shalom / Wahat al-Salam, réunis ici en Suisse, un pays encore paisible. Nous soutenons l'appellation « Oasis de Paix » - une qualification ambitieuse pour un village situé entre Tel Aviv et Jérusalem, où les Juifs et les Palestiniens vivent ensemble depuis plus de quarante ans, et dans lequel un travail remarquable est fait actuellement pour promouvoir la communication et la coexistence entre les Juifs et les Palestiniens.

Un groupe de membres et d'amis ont fait un autre voyage en Israël et en Palestine à la fin du mois d'avril. Vous pourrez regarder quelques photographies de leur séjour pendant la pause. Nous, les voyageurs, nous sommes aventurés dans la gueule du loup, nous avons pu nous faire une idée de la vie en Israël et dans les territoires occupés, dans le Néguev et dans le nord du pays. Bien sûr, nous avons également visité « notre » village, où nous avons pu observer le travail de l'école primaire et de l'école de la paix, et nous avons eu l'occasion de rencontrer des villageois et de découvrir la vie de certains d'entre eux.

Nos dons reçus au cours de l'année vont sans exception à ces établissements scolaires, à savoir en plus de l'école primaire et de la paix, au Nadi, au club pour les jeunes, et au « Centre spirituel ». Je voudrais donc récapituler brièvement les informations essentielles sur les institutions que nous soutenons en 2017:

Au total, les dépenses se sont élevées à 1 867 Mio. US Dollars - ou CHF. Les donations internationales ont atteint 850 000 \$ US, dont 230 000 \$ provenaient des Amis suisses. Nous avons donc représenté 27 % de l'ensemble des dons.

L'école primaire a été fréquentée par 254 élèves (une augmentation de 50 % par rapport à 2014), emploie 24 enseignants et dispose d'un budget total de 988 000 \$ US. L'école est cofinancée à la fois par l'Etat et les parents. Notre contribution à l'école primaire s'est élevée à 115 000 CHF.

Diverses améliorations dans l'infrastructure ont pu être effectuées :

La bibliothèque et la salle informatique ont été rénovées et entièrement équipées. Et ce, grâce à un don de l'Angleterre.

Les Amis américains ont permis l'agrandissement des salles de musique.

Le laboratoire photo a été rouvert après une année de fermeture.

Le jardin des tout-petits (4 mois à 3 ans) a pu être rouvert.

La reconnaissance du programme par le ministère de l'Éducation a été un grand succès. En outre, l'école a reçu de la même institution un prix pour le progrès et les résultats obtenus.



L'**école de la paix** a mis en œuvre différents programmes pour les « agents du changement ». Ces programmes se développent de plus en plus et sont proposés à des professions sélectionnées de manière spécifique. Parmi ces professions on peut compter : des activistes environnementaux, des leaders de « villes mixtes », i.e., des personnes qui occupent des postes clés dans des villes mixtes, les architectes paysagistes, les urbanistes et les architectes, les psychologues - psychiatres et les jeunes politiciens.

L'école de la paix a reçu un financement de l'USAID pour le programme de formation « Construire la paix et la résistance » pour 120 professionnels de santé israéliens et palestiniens spécialisés dans les troubles psychiques. Le projet dure trois ans et est soutenu à hauteur d'un million de dollars US.

L'école de la paix continue d'organiser des sessions de rencontres de trois jours pour les diplômés des écoles secondaires israéliennes et palestiniennes. Ces sessions devraient permettre aux jeunes de changer leur vision du monde et les sensibiliser à vivre dans une société mixte. L'école de la paix donne aussi des cours dans les universités. De plus amples informations sur les activités de l'école de la paix et de l'école primaire sont disponibles dans le « Rapport annuel 2017 », publié ici. Par ailleurs, les Amis suisses de l'école de la paix ont fait un don d'un montant total de 80 000 Fr.

Le « **Centre Spirituel** » a été complètement réorganisé. Un nouveau chef et une équipe de programme ont été nommés et de nouvelles activités ont été ajoutées. Des événements culturels ont été proposés pour les Juifs et les Palestiniens, et sont également accessibles aux personnes intéressées à l'extérieur du village. De plus, une galerie d'art a été ouverte dans le bâtiment de la bibliothèque. Enfin, le « jardin des sauveteurs » a été inauguré, honorant les personnalités qui ont risqué leur vie pour les autres pendant les périodes de génocide et de guerre. L'exemple le plus connu est celui de Charles Aznavour, qui a visité le village en octobre. Sa famille arménienne aurait abrité des Juifs en France pendant la Seconde Guerre mondiale.

L'année dernière, notre contribution au Centre Spirituel s'est élevée à : 5 000.-- Fr.

Le 10 juin 2017, une journée consacrée à la « **fin de l'occupation** » a eu lieu à Neve Shalom / Wahat al-Salam. Les gens ont afflué au village de partout dans le pays, ont assisté à des ateliers, des marches de paix et

des concerts. Cet événement était placé sous la devise : '50 Out!' (50 dehors !). Nous, les Ami(e)s suisses, avons contribué financièrement à hauteur de 10 000 Fr.

En ce qui concerne le village en lui-même, on peut également indiquer que l'ouverture et l'expansion se déroulent comme prévu. Pendant ce temps, plusieurs nouvelles familles ont emménagé. Elles s'intègrent bien et sont également impliquées dans les institutions. Cet apport de « sang neuf » fera sûrement du bien au village.

Enfin, nous pouvons aussi nous réjouir du message amical de l'ambassade de Suisse qui organisera cette année la fête nationale du 1^{er} août pour les Suisses d'Israël et pour les personnes invitées de Neve Shalom / Wahat al Salam.

Vous vous êtes peut-être demandé si tout le travail des institutions de notre village en valait la peine, compte tenu du contexte politique actuel. A ce sujet, mon avis est clair : Depuis sa création, environ 70 000 personnes ont suivi des cours à l'école de la paix, et nous accueillons actuellement environ 250 enfants à l'école primaire. Chaque année, de nouveaux élèves arrivent, chaque année les enfants quittent l'école et regagne la société avec leur expérience.

Ici, un travail de base inestimable et primordial est réalisé, ici les gens apprennent à communiquer avec ceux qui ont des convictions différentes. Ici nous construisons des ponts. Cela se reflétera certainement dans la société. Bien que cela ne se remarque pas immédiatement d'un point de vue extérieur et que ce soit ignoré par la politique officielle.

Mais maintenant pour nous, les Ami(e)s suisses : nous essayons d'attirer l'attention avec de nouvelles activités. Celles-ci comprennent nos voyages, une nouvelle documentation générale, des événements d'information avec Evi ou des intervenants de la deuxième génération, nos concerts caritatifs, notre nouvelle newsletter etc.. Nos efforts dans les paroisses et les fondations se poursuivent. Mais nous avons besoin de nouveaux Amis et de nouvelles Amies qui soutiennent notre cause. Sur ce point, nous aurons encore besoin de vous. Je me réjouis de chaque information, et de chaque nouvelle adresse que nous recevons.

L'année dernière, en 2017, nous avons récolté 360 000 CHF de dons. Cela correspond à environ 110 000 Fr. de plus que l'année précédente.



Cette hausse est notamment due à un don unique de 100 000 Fr. -. Sans cela, le montant total des dons ne serait que légèrement supérieur au niveau de 2016.

Nous, les Ami(e)s suisses, voulons également nous engager sur le contenu. Nous pourrions alors convenir par voie contractuelle, avec l'établissement d'enseignement supérieur technique de Lucerne d'une coopération entre cette institution et nos Amis en Israël. Il s'agit de l'échange d'expériences des deux côtés (les écoles suisses ont aussi des problèmes de communication !) et de la formation continue. Il est également important pour nous de rendre le discours polarisant ici en Suisse plus objectif, et de favoriser le dialogue et la compréhension des deux côtés.

Pour conclure, j'ai malheureusement une nouvelle très triste à vous communiquer : notre fondateur et ami Peter Dreyfus est décédé le 16 mai à l'âge de quatre-vingt-quatre ans.

Le 21 août 1983, la réunion fondatrice de notre association s'est déroulée à l'initiative de Peter Dreyfus et de son cousin Roger Dreyfus.

Jusqu'en 2012, Peter a travaillé dans notre association en tant que président et a occupé d'autres postes au sein du conseil d'administration. Il a fondé les Amis suisses et en s'en ai toujours occupé avec beaucoup d'attention. Il a su mettre à profit son important réseau dans l'intérêt de notre projet. Ainsi, il a contribué de manière significative, financièrement et sur le fond, à la création et au développement de Neve Shalom Wahat-al Salam et de ses institutions.

La nature de Peter était marquée par la tolérance et le respect pour son prochain. L'égalité des droits - peu importe où et comment - n'était pas négociable pour lui. Il était tout simplement une personne et un ami unique et formidable.

Je vous prie de bien vouloir vous lever en l'honneur de Peter.

La cérémonie funèbre aura lieu le 9 juin à 14h à l'église St. Leonhard de Bâle. Vous êtes tous invités à vous y joindre.

Je vous en remercie par avance, et vous remercie de votre attention.

Gabriel Oser

Monastère Kloster Dornach, 27 mai 2018